

EXAMEN SEMANAL

21 al 27 de febrero del 2022



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



INVASIÓN RUSA DE UCRANIA

PUTIN INVADE UCRANIA...

El 21 de febrero, Vladimir Putin ordenó que su ejército entrara en territorio ucraniano, empezando en las regiones de Donetsk y Lugansk, a las que Rusia reconoció horas antes como “repúblicas independientes”. El 24 de febrero comenzó la invasión masiva del país, con ataques por tierra, mar y aire para someter las principales ciudades ucranianas.

...UCRANIA RESPONDE CON VALENTÍA...

El 21 de febrero, Volodimir Zelensky, presidente de Ucrania respondió a la invasión rusa señalando que “no tenemos miedo”. Superando todas las expectativas, el ejército y los civiles ucranianos han logrado contener los ataques rusos y preservar el dominio de su capital. Las imágenes de la resistencia ucraniana han inspirado apoyo internacional.

...EL MUNDO MULTIPLICA SANCIONES...

El 24 de febrero, el gobierno de Estados Unidos sancionó a bancos y millonarios rusos, congelando activos y dificultando sus operaciones financieras. En los días siguientes se acumularon sanciones por parte de los gobiernos occidentales, incluyendo cierres del espacio aéreo y el aislamiento del sistema bancario ruso.

...Y MÉXICO CONDENA LA INVASIÓN

El 25 de febrero, Juan Ramón de la Fuente, representante de México ante Naciones Unidas, declaró que ante el Consejo de Seguridad, que “México condena los actos de agresión perpetrados por la Federación Rusa en contra de Ucrania” y convocó “al cese inmediato de las hostilidades”.

CORONAVIRUS EN MÉXICO

ADIÓS A LA CUARTA OLA DEL COVID-19 EN MÉXICO

Hasta la tarde del 27 de febrero, en México hay oficialmente detectados 5,506,105 casos. Esto representa un aumento del 1.7% a comparación de los 5,413,425 confirmados el 20 de febrero. También hay 665,068 casos sospechosos.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 318,086 vidas en nuestro país, un 0.7% más que los 315,688 fallecimientos registrados hasta el 20 de febrero.
- México ocupa el lugar 17 a nivel mundial en número de casos, el 19 de nuevos contagios/día, el **quinto** en muertes totales y el **segundo** en muertes diarias.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

SE DESPLOMAN LOS CONTAGIOS DE COVID-19 EN EL MUNDO

Los contagios siguen reduciendo su velocidad a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 10.6 millones de nuevos casos, una disminución de 2.3 millones respecto a la semana previa.

- La tarde del 20 de febrero había 425 millones de casos, y esta cifra se elevó a 435.6 millones el 27 de febrero. Estados Unidos (con 80.5 millones), India (con 42.9 millones) y Brasil (con 28.7 millones) encabezan la lista de contagios. Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 1% el número de fallecimientos: pasó de 5,906,496 a 5,967,374.



POLÍTICA, GOBIERNO Y ELECCIONES

SIGUE VIVO EL CASO PÍO, INTERVINO EL TEPJF

El 22 de febrero, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó que la Fiscalía General de la República le entregue al INE la carpeta de investigación abierta tras la revelación de los fajos de dinero recibidos por Pío López Obrador.

AMLO RECONOCE LABOR DE CARLOS SALAZAR EN EL CCE

El 22 de febrero, el presidente López Obrador ofreció una comida de despedida a Carlos Salazar Lomelín, que el próximo 2 de marzo terminará su periodo como dirigente del Consejo Coordinador Empresarial. Obrador señaló que Salazar “ayudó en las negociaciones del T-MEC, aceptó los incrementos al salario mínimo y de cuotas para las pensiones y otros acuerdos que logramos junto con el sector obrero y empresarial”.

OBRADOR DICE QUE YA NO PUEDE MÁS, DICE QUE EN EL 24 SE VA

El 24 de febrero, el presidente López señaló que en 2012 estuvo a punto de cerrar su carrera como candidato y que actualmente considera que “sí, ya no puedo más, ya cierro mi ciclo y me retiro”, insistiendo en que tras su periodo presidencial se alejará de la vida política.

LA CIRT ENCIENDE LAS ALERTAS ANTE LA CENSURA

El 21 de febrero, José Antonio García Herrera, presidente del Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y la Televisión, se lanzó contra una propuesta del ministro Juan Luis González Alcántara en materia de defensa de las audiencias, ya que se trataría de un acto de “abierta censura”, a la que la industria se opondrá en “instancias internacionales para evidenciar el manto censor y ominoso con que algunos quieren cubrir a nuestro país”.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR SIGUE A LA BAJA

Golpeado por los escándalos, el apoyo al presidente López retrocedió una vez más. El 25 de febrero se ubicó en 58.6%, reduciéndose un punto porcentual y medio a comparación del 60.1% registrado el 18 de febrero. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

ESCÁNDALOS Y PROCESOS JUDICIALES

BAKER HUGHES NIEGA CONFLICTO DE INTERÉS...DESDE PEMEX

El 21 de febrero, Bob Pérez, director de Baker Hughes para México y Latinoamérica, aprovechó una firma de contratos con Pemex para decir que su empresa no tiene “ningún conflicto de interés, nada irregular” con el gobierno de México, tras el escándalo por la mansión que uno de sus directivos le rentó a la familia del presidente mexicano.

EN ABRIL, LA SIGUIENTE AUDIENCIA DE LOZOYA

El 25 de febrero, se anunció que el 27 de abril se llevará a cabo la audiencia intermedia para presentación de pruebas en el proceso penal que se sigue en contra de Emilio Lozoya por el caso Odebrecht.



ENERGÍA

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO VUELVE A TERRENO POSITIVO

Los precios del petróleo volvieron a subir. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 18 de febrero en \$88.81 dólares/barril, elevándose más de 3 dólares con respecto a los \$85.55 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

SE AFIANZA EL PESIMISMO RESPECTO A LA ECONOMÍA...

El 21 de febrero, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico presentó la actualización de su cálculo del desempeño de la economía mexicana, que ahora contempla un incremento de apenas 2.3% en el PIB durante el 2022.

...EL REBOTE DEL 2021 SE QUEDÓ CORTO...

El 25 de febrero, se informó, con cifras del INEGI, que en 2021 el crecimiento económico del país fue de apenas un 5%, cifra insuficiente para compensar el desplome del 8% que vivió México en 2020.

...Y LOS CAPITALES SALIERON EN CIFRAS RÉCORD

El 25 de febrero, el Banco de México dio a conocer que durante el año 2021, se desinvertieron más de \$41,557 millones de dólares en títulos mexicanos, una salida cuatro veces peor que la del 2020.

LAS BOLSAS DE VALORES RESPIRARON EN LA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 25 de febrero en 52,555.60 unidades, un avance de 274 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,084.40 puntos, subiendo casi 5 unidades a comparación de las 1,079.68 con que cerró la semana pasada.

ANTE LA INCERTIDUMBRE EL PESO RETROCEDE FRENTE AL DÓLAR

El peso dio un paso atrás. El 27 de febrero el dólar se intercambiaba por \$20.44 pesos, 14 centavos más que los \$20.3 pesos/dólar registrados el 20 de febrero.

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

MORENA PROPUSO REFORMA CONTRA LAS ONGs

El 22 de febrero, Morena presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa para reformar el artículo 82 de la Ley del Impuesto sobre la Renta, con el objetivo de que las organizaciones que reciban donaciones de gobiernos o instituciones extranjeros tengan la obligación de informarlas al SAT y no puedan participar en actividades como el cabildeo legislativo o el litigio estratégico.

